
炎炎夏日，临海市望江门古城
墙边，一群头发花白的老人为过路
市民免费提供茶水，过往路人尽情
喝，不用一分钱。这个免费凉茶摊
由临海市总工会退休职工学习协
会创立，已经义务服务了29年。

据了解，1991年夏天，时任临
海市总工会退休职工学习协会会
长的陈克勋带领着协会里的老人
们，在望江门边上设立了免费茶

摊，这一摆就摆了29年。每年的
七八月，这个免费的凉茶摊都会
为过路的市民送去清凉，累计已
服务30余万人次。

通讯员朱霄霄、许小华 摄
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省府大院武警中队是名副
其实的浙江武警“第一哨”。7月
29 日，在建军节到来前夕，省直
机关工会在省府大院武警中队
开展“高温送清凉”慰问活动。
省直机关工委副书记吴晓宏为
冒着高温酷暑奋斗在执勤、训练
一线的武警官兵们，送去了防暑
降温物资和节日问候。

此前，省直机关工会邀请省
人民医院专家，为省府大院武警
战士进行专题讲座和 AED 现场
实践，邀请省之江诗社书画研究
院的艺术家进行现场慰问创作，
爱心义工团的妈妈们还与官兵
一起包水饺、馄饨，共同庆祝建
军92周年。
记者羊荣江 通讯员李木子 摄

慰问浙江武警
“第一哨”

新华社北京7月31日电 8
月 1日出版的第15期《求是》杂
志将发表中共中央总书记、国家
主席、中央军委主席习近平的重
要文章《牢记初心使命，推进自我
革命》。

文章强调，我们党作为百年
大党，如何永葆先进性和纯洁性、
永葆青春活力，如何永远得到人
民拥护和支持，如何实现长期执

政，是我们必须回答好、解决好的
一个根本性问题。我们党要求全
党同志不忘初心、牢记使命，就是
要提醒全党同志，党的初心和使
命是党的性质宗旨、理想信念、奋
斗目标的集中体现，越是长期执
政，越不能忘记党的初心使命，越
不能丧失自我革命精神，在新时
代把党的自我革命推向深入，把
党建设成为始终走在时代前列、

人民衷心拥护、勇于自我革命、经
得起各种风浪考验、朝气蓬勃的
马克思主义执政党。

文章指出，我们党是用马
克思主义武装起来的政党，始
终把为中国人民谋幸福、为中
华民族谋复兴作为自己的初心
和使命，并一以贯之体现到党
的全部奋斗之中。回顾党的历
史，为什么我们党在那么弱小

的情况下能够逐步发展壮大起
来，在腥风血雨中能够一次次
绝境重生，在攻坚克难中能够
不断从胜利走向胜利，根本原
因就在于不管是处于顺境还是
逆境，我们党始终坚守为中国
人民谋幸福、为中华民族谋复
兴这个初心和使命，义无反顾
向着这个目标前进，从而赢得
了人民衷心拥护和坚定支持。

文章指出，做到不忘初心、牢
记使命，必须有强烈的自我革命
精神。要在自我净化、自我完善、
自我革新、自我提高上下功夫。
党的自我革命任重而道远，决不
能有停一停、歇一歇的想法。不
忘初心、牢记使命，关键是要有正
视问题的自觉和刀刃向内的勇
气，关键在党的各级领导干部特
别是高级干部。

《求是》杂志发表习近平总书记重要文章

《牢记初心使命，推进自我革命》
本报讯 通讯员陶钦科报

道 带着“娘家人”的关怀和嘱
托，绍兴市人大常委会副主任、
总工会主席阮坚勇，市总工会党
组书记、常务副主席赵爱庆率
队，赴重点工程建设现场、企业
生产车间等地看望慰问高温下
辛勤作业的一线职工，并开展夏
季劳动保护工作专项监督检查，
为坚守在高温生产一线的职工
们送上“娘家人”的一份清凉一
份关爱。

在绍兴市越东路及南延段
智慧快速路工程建设工地，慰问
组为一线建设者送上高温慰问
品并叮嘱他们注意防暑降温和
劳逸结合，严防中暑，并询问工
人作息时间，详细了解了项目部
夏季劳动保护落实情况。阮坚
勇要求建设单位切实履行防暑

降温的主体责任，通过优化施工
安排、强化现场管理等措施，确
保工人安全健康权益。

随后,慰问组一行来到绍兴
中亚工贸园有限公司轨道交通
管片生产车间，看望一线职工，
与他们亲切交谈，送上一份清
凉，并召开座谈会听取该公司轨
道交通管片项目推进情况和存
在的困难，阮坚勇强调，轨道交
通是百年工程，企业要弘扬工匠
精神，注重产品质量，加强对员
工技能和安全教育培训。

赵爱庆一行来到中芯国际
建设工地和浙江邮电职业技术
学院迁建工程二期项目建筑工
地及天际汽车科技集团有限公
司，为一线职工送上防暑降温用
品，叮嘱企业要合理安排工作时
间，增强安全生产意识。

清凉送进
心坎里

绍兴市总工会启动高温慰问活动

酷暑送清凉 丝丝沁人心
临海退休职工摆爱心凉茶摊29年

为30余万人次
送清凉本报讯 通讯员胡筱俊报

道“你们快拿着喝，这是特意给
你们买的。”7月30日清早，兰溪
市民刘先生给市公安局交警大
队云山中队送来一堆防暑药品。

刘先生本想悄悄地来，将药
品放在门口后就悄悄地走。不
料，自己送药的一幕被该中队交
警看到。被发现后，刘先生腼腆
地笑了：“天气这么热，你们执勤
太辛苦了！我也是尽点微薄之
力，送些防暑药，你们快拿着
喝！别客气！”

虽然防暑药喝着很苦，让人
难以下咽，但是交警们纷纷表示
他们的心里很甜。

相似的情景，还发生在金
华市区光南路与东市南街路
口。当时，金华交警直属二大
队直属中队交警郑志超和同事
们顶着烈日，在该路段进行交
通疏导，他们的衣服早已被汗
水浸湿。

“叔叔，请喝水！”这时，一位
小男孩在奶奶的陪同下给交警
送来了冰矿泉水。据了解，小男
孩是金东实验小学二年级的学
生。在家人的陪同下，他用自己
的零花钱买了冰水，并一一送到
在路口执勤的交警叔叔手里。

“这是我们应该做的工作，
再辛苦也值得！”郑志超称，这是
他喝过的最甜的水。

连日来，全市各地温度一直
居高不下，市民们每天都能看见
交警和辅警冒着高温指挥交通、
疏导车辆，坚守在一线为市民服
务。很多市民都表示，“他们的
辛苦都是为了保障大家的出行
安全。”

“执勤中路边超市过来送
水，满满感动。”这是交警小哥王
超发在微信朋友圈的文字，下面
收获了一堆人的点赞。原来，7
月30日15时40分许，兰溪市公
安局交警大队女埠中队交警王
超和同事正在路面执勤。突然，

一名女孩抱着4瓶水跑了过来。
“当时正在疏导交通，突然

看见一个女孩跑过来，以为她有
什么事情需要帮助，没想到是送
水。”回忆起当天发生的事情，王
超心里还是很感动。由于工作
需要，王超和同事会不定期被抽
调至市区执勤。

市民们的热情化作丝丝清
凉深深感动着工作中的交警们，
让一身疲惫的他们瞬间充满力
量，“一下子觉得没那么累了，高
温下执勤我们早已习惯，得到认
可更是一种动力。”

“快喝，别客气”
金华市民的夏日热情，感动了警察和他们的朋友圈

市民给交警送防暑药。

新华社北京7月31日电 收
到复旦大学的录取通知书，来自浙
江长兴少体校的钟韵怡难掩内心
的兴奋与激动。“多年来的努力没
有白费。”她对自己说。

钟韵怡是一名排球运动员，从
初一开始练球，2017年她曾进入国
少队，但在训练之余，她的文化课同
样出色。她通过了排球技术测试，
并在全国统一文化课考试中考出高
分，被复旦大学在提前批次录取。

运动成绩出色、文化课也并没
有耽误，钟韵怡这样的学生，在长兴
少体校并不是独一份，在2019年，
该校有14名学生被各大高校录取，
作为体校生，能够踏入复旦大学、兰
州大学等名校的大门，可以算得上
是运动员生涯中的一份惊喜。

近年来，部分体校在竞技体育
人才培养上出现了招生困难、办校
经费缺乏、文化教学质量不高、毕
业学生出口不畅等问题，一些基层
体校面临着严重的生存困境。在
这样的大背景下，在招生、培养、升
学、就业等方面均颇有亮点的长兴
少体校有着自己的一些探索。

长兴少体校校长习双兵介绍，
体校的招生近年来是“一年比一年
好”，其背后是县体育部门和教育部
门的密切配合。“教育局和体育局联
合命名了县级后备体育人才基地，
把基地所在学校的校长、体育组长

聘任为教练，为体校招生选材，教育
部门和体育部门也会对基地学校进
行考核，考核优秀的，会在体育设施
方面给予倾斜。”习双兵说。

目前，长兴县60所中小学几
乎每所学校都有长兴少体校毕业
的学生任职，另外，体校招录学生
的学籍都被安排挂靠在城区各中
小学校，学生白天在各学校正常上
文化课，晚上在体校训练，训练之
余，体校还为有需求的同学安排了
文化课补课。这样的方式为发现
体育苗子、培养体育苗子提供了丰
厚的土壤。

在从各学校获取文化课教育
资源的同时，长兴少体校也将自己
的体育课教学资源输送到各个学
校，根据少体校的“走教”制度，体
校每年要求教练员完成30节的

“走教”课时，让专业教练员走进学
校，提升学校的体育课教学水平。

“工作双赢，成绩共享”是长兴
县体育局与教育局合作的思路，长
兴县教育局党委委员、基础教育科
科长潘洪勇介绍，体校学生在普通
学校上课时取得的运动成绩，对于
所在学校本身也是一种荣誉。“工
作双赢、成绩共享，这个是教体能

够合作的基础。校长要有全面教
育观，2016年有一个体校生在亚
洲锦标赛获得银牌，当时他在长兴
四小读书，虽然在文化课上体校生
可能不占优势，但是在体育上为学
校争了光。”潘洪勇介绍，为了不让
体校生的文化课掉队，教育部门把
体校学生的学业水平的成绩，纳入
每个学校学科水平评价，把体校生
和非体校生纳入一起，这也鞭策着
各学校在文化课上给予体校生更
多支持。

一边训练一边学习，体校生
为了两条路都能够走下去，需要
付出更多的努力。对于体校的师
弟师妹们，钟韵怡表示：“我希望
他们能在训练的同时不要放弃文
化课学习，因为现在体育生不仅
要求球打得好，文化学习也要跟
上，毕竟训练还是比较累的，训练
了就没有精力再去做太多事情，
但正因为这样，自己才要有很强
的意志力，把学习坚持下来。”

扩大选材、优化输送，长兴体
校多年来也向各级运动队输送了
多名优秀的运动员，如女排名将
周苏红、标枪名将李荣祥等，都出
自长兴少体校。据不完全统计，

目前长兴少体校运动员有60余人
被抽调到省队，其中一小部分已入
选国少队。在2005年，长兴少体
校成为“国家高水平体育后备人才
基地”，并连续4个奥运周期保住
了这一招牌。在2018年，长兴少
体校被国家排管中心认定为“全国
排球高水平后备人才基地”。

除向运动队输送人才外，长兴
少体校还将越来越多的孩子送进
了高等学府。习双兵说：“基层体
校不可能每个小孩子都进专业队，
很大程度上要走高校。长兴体校
要发展得好，一定要对孩子负责
任，读大学以后有工作了，进了其
他部门，他们也会说我少体校是好
的。女排是我们的特色项目，城里
面家长喜欢把小孩子送到体校来
练排球。”

习双兵介绍，为了保证孩子
们不掉队，虽然高中阶段不在九
年义务教育范围之内，但也尽力
保证每个孩子都能上高中。“我们
是小学初中招上来的学生，绝对
不会让小孩子在高中阶段退回
去，不让家长心寒，不让小孩子没
有高中读，城里面4个高中，我们
学生会进入相应的学校里。”习双

兵说。
长兴县文化和广电旅游体育

局局长何杰雄表示：“我们的体教
合作已经有了十几年的基础，长
兴人一直是对体育比较热爱，周
苏红等都是我们体校出来的人
才，县政府也非常重视，体校人员
编制、经费，县委县政府都给予了
保证。”

虽然还在暑假，但钟韵怡已经
开始在复旦大学排球队训练了，未
来4年，打球、学习将是她生活的主
线，她说，除了训练以外，会多看看
书，多背背单词，加强自己的英语水
平，为大学阶段的学习做些铺垫。

体校生考上复旦，钟韵怡的人
生即将开始下一段航程，回顾自己
的体校生涯，体育在她成长的道路
上刻下了不可磨灭的痕迹。

“排球伴随着我的一生，从小
就接触女排球员、女排精神，所以
现在我不会轻易放弃，一定会拼搏
到底。就是尽自己最大的努力争
取把事情做到最好。以前我就是
一个很内向的小姑娘，也不大会讲
话，但是练完体育之后，性格有了
改变，跟同伴交流起来比较自来熟
一点了。”钟韵怡说。

长兴探索体教融合新路径

“体校生”也能进复旦

爱心妈妈与武警战士一起包饺子。

本报讯 记者胡翀 通讯员
陈小琴报道 换下军装开上出
租，为民服务的初心永不变！昨
天，杭州出租汽车集团华旅公司
10名退伍老兵在“八一”建军节
到来之前，组成老兵车队。在队
旗下，老兵们表示要以部队作
风、军人要求服务杭州市民。

他们在队旗下庄重宣读了6
点约定承诺：始终保持军人的作

风，换下的只是军装，为民服务
的初心永不变；斑马线主动礼让
行人，不抢道、不乱变道；积极组
织开展敬老爱幼、献血等社会公
益活动；以军人过硬的本领，积
极推出各具特点的特色服务；勤
学苦练：练好专业操作技术、并
学习文明礼仪、日常英语口语和
哑语等，为2022年杭州亚运会
早做准备等。

换下军装，为民服务的初心永不变

10名退伍兵哥哥
建军节前组成老兵车队

据新华社杭州7月31日电
记者从杭州市医疗保障局获悉，
从8月1日开始，杭州将在市区
6000多家定点医药机构范围内，
正式推广医保参保人员使用电
子病历，逐步以电子病历取代传
统纸质证历本。

杭州市医疗保障局局长石
连忠表示，传统纸质证历本的记
录普遍比较简单，查询历史就医
记录也很麻烦，电子证历本的内
容相较纸质证历本，其就医过
程、用药及检查情况、结论更清
晰完整。

据了解，8月1日起电子病
历本在杭州11家市区公立医院
先行推行，到今年年底全面完成
杭州市6000多家定点医药机构

全覆盖。在2019年 8月1日到
2020年3月底前，为纸质证历本
与电子病历本并行阶段，2020年
4月1日起，医疗保障部门不再
发放纸质证历本。

电子病历本推行后，老百姓
就医无须再带上市民卡和医保
证历本，只要一部手机就够了。
通过手机支付宝、市民卡、浙里
办三个App关联社保卡，就可以
在手机上预约挂号或是在院内
自助机上进行无卡挂号；取号
后，拿着挂号单来到诊室门口，
通过签到机扫码签到后等待医
生叫号；进入诊室后，向医生展
示手机上的电子社保卡二维码，
医生用机器扫码后，即可在诊间
完成就医、结算等步骤。

杭州全面推行电子病历


